

2017

**PROYECTO AMANECER
MEMORIA**

PROYECTO AMANECER

ÍNDICE

- **Introducción**
- **Estructura organizativa**
- **Actividades de sensibilización**
- **Entidades con las que hemos colaborado**
- **Proyectos:**
 1. **Adquisición molinos de maíz, Leogane, Haití.**
 2. **Apoyo alimentación infantil, Manda Maweni, Kenia.**
 3. **Adquisición mobiliario y apoyo actividades escolares, Arusha, Tanzania.**
 4. **Dotación de agua potable, Bukavu, R.D. Congo.**
 5. **Adquisición de furgoneta para albergue S.M.P., Madrid.**
 6. **Apoyo a la educación infantil y sanitaria, Manila, Filipinas**
- **Balance económico**

INTRODUCCIÓN

Esta memoria contiene, en síntesis, los rasgos básicos de los seis proyectos que se han realizado en Proyecto Amanecer durante el año 2017. En el interior de la memoria se informa con más exactitud sobre estos proyectos que hemos finalizado. En el año 2017 hemos diversificado, en algunos casos, algunos de los proyectos y la procedencia de los mismos. Por la crisis económica que seguimos padeciendo hemos tenido alguna merma en las cuotas de los socios o la baja de algunos de ellos.

Un nuevo proyecto que se ha llevado a cabo ha sido la adquisición de dos molinos de maíz en Leogane (Haití) para procesar el maíz de los cultivos y poder dinamizar la actividad productiva y comercial que sirve de sustento a las familias de la zona.

Otro nuevo proyecto que hemos apoyado en 2017 ha sido el que hemos llevado a cabo mediante la asociación *Progress for Africa*, con la construcción de una cocina en la que cocinar una comida diaria para los alumnos que acuden a las clases de pre-primaria; utensilios y alimentos necesarios para cocinar dicha comida diaria, y la construcción de un mecanismo de recolección de agua de lluvia.

Se ha apoyado, en la R.D. Congo, un nuevo proyecto de los misioneros javerianos para adquirir el material necesario para la construcción de un mini depósito de agua potable, para abastecer al entorno y proveer de agua potable al Centro de Salud de Cibumbiro.

Hemos seguido colaborando este año con el albergue San Martín de Porres, financiando la compra de una furgoneta de segunda mano. Hace dos años perdieron una furgoneta Renault Express porque se incendió, y este año perdieron un coche por robo. La furgoneta es imprescindible para el transporte de personas y mercancías.

Se decidió también mantener la colaboración con el proyecto de alimentación infantil a 120 niños y niñas en el colegio de Manda Maweni, en Lamu (Kenia), mediante una papilla nutricional y leche en polvo, con lo que se mejora la capacidad de concentración de los niños y niñas, fortaleciendo su estado físico y anímico, y además se incentiva su escolarización.

Y, por último, hemos continuado colaborando con el Instituto Ravasco de Manila, financiando la asistencia pediátrica general, dental y vacunación, así como también el aporte de alimentos básicos para la nutrición de 63 niños y niñas directamente y a otros 170 de manera indirecta.

Con este breve sumario hemos resumido los principales proyectos realizados durante el año 2017, e iniciamos así la memoria de actividades de este año.

Queremos hacer patente nuestro más sincero agradecimiento a quienes nos han ayudado, de una u otra forma, por su colaboración y apoyo, en esta hermosa causa de la solidaridad.

ESTRUCTURA ORGANIZATIVA

Conforme a lo aprobado en nuestra Asamblea General del año 2016, la Junta de Gobierno, conforme a lo estipulado en la Ley Orgánica 1/2002, de 22 de marzo, queda constituida de la siguiente manera:

Presidenta	Gloria Vergés de la Muela
Vicepresidenta	Mari Carmen Anguita Palacios
Tesorera	Luisa García-Arquimbau Ayuso
Secretaria	Begoña Barroso Nombela
Vocal	Emilio Muñoz Fuentes
Vocal	Miguel Ángel Mesa Bouzas

Aparte de la Junta Directiva, nuestra ONG ha continuado manteniendo la organización de su estructura que, de acuerdo al artículo 9 de sus Estatutos, se lleva a cabo mediante diversas Comisiones de trabajo, que son estas: Proyectos, Secretaría, Administración y Tesorería.

ACTIVIDADES DE SENSIBILIZACIÓN

La relación con los socios, amigos, colaboradores de nuestra Asociación y con otras asociaciones cercanas y sensibles a nuestra causa, se ha continuado manteniendo mediante nuestro más veterano medio de comunicación y sensibilización, el “Boletín Proyecto Amanecer”, que seguimos enviando tres veces al año.

Otro medio primordial es nuestra página web, en la que se informa de lo acordado en nuestras asambleas ordinarias y extraordinarias; los proyectos aprobados; las memorias anuales; los diversos actos de concienciación, comunicación y sensibilización que se han realizado; varios artículos de solidaridad, convocatorias; los boletines que editamos... Todo ello para que tengan acceso a estos materiales, en primer lugar, nuestros socios/as y también cualquier persona que desee entrar en nuestra página.



Durante el año 2017 se realizaron estas actividades de sensibilización:

1. Hemos seguido colaborando con la Asociación Vecinal “Amistad de Canillejas”, en donde nos reunimos las diversas comisiones de trabajo de la ONG. De una forma especial colaboramos en septiembre durante las fiestas del barrio, poniendo varios carteles de la Asociación y de nuestros proyectos en la caseta, además de la entrega de boletines.
2. Este año se ha realizado también una entrevista en Radio Diamante, de Canillejas, para comentar lo acordado en la Asamblea de Socios/as, los proyectos que se aprobaron en ella y las acciones que se preveían realizar, con lo que contribuimos a difundir las actividades de Proyecto Amanecer en el barrio de Canillejas.
3. Se ha presentado de nuevo un proyecto a la Asociación de Teólogos/as Juan XXIII, en Arusha (Tanzania), que realiza *Progress for Africa*, y se trata de la construcción de una cocina y la construcción de un mecanismo de recolección de agua de lluvia.
4. Varios jóvenes muy cercanos a nuestra Asociación, han seguido realizando mercadillos solidarios, en la caseta de la Asociación Vecinal durante las fiestas de Canillejas en septiembre y otro el día 3 de diciembre, en el que se vendió ropa de segunda mano y nueva, accesorios y complementos varios. Todos los beneficios fueron a parar a nuestra Asociación, para poder atender los distintos proyectos.
5. El grupo OJAS, que lo forma un grupo de alumnos/as del Centro Cultural Palomeras (que aportan dinero habitualmente de sus propios bolsillos), realizaron también un mercadillo solidario, con el que recaudaron fondos con los que nos ayudan a financiar parte de nuestros proyectos.



ENTIDADES CON LAS QUE HEMOS COLABORADO

- Asociación de Teólogos/as Juan XXIII
- Asociación Vecinal "Amistad" de Canillejas
- Radio Onda Diamante de Canillejas
- Grupo OJAS. Centro Cultural Palomeras
- ANIDAN
- Misioneros Javerianos
- Damas Latinas de Manila
- Fundación San Martín de Porres
- Acción Verapaz
- Progress for Africa



Una apuesta por el ser humano



COLEGIO



CENTRO CULTURAL PALOMERAS



PROYECTOS

1. ADQUISICIÓN DE DOS MOLINOS DE MAÍZ

Zona	Orangers-Leogane
País	Haití
Beneficiarios/as	60 niños y niñas de 1 a 5 años y 10 adultos de la zona
Área	Emergencia
Contraparte	Acción Verapaz
Importe	4.400 USD

Los miembros de la organización *OPDOL* (Organización de Campesinos para el desarrollo de Orangers-Leogane, en Haití) nos solicitaron asistencia financiera, por medio de la asociación *Acción Verapaz* (a la que conocemos desde hace muchos años y sabemos de su eficacia y honradez en su labor solidaria), para comprar dos molinos de maíz para los campesinos de Orangers y las localidades vecinas.

Orangers, la comunidad en la que trabajaban desde el año 2003, acompañando a los campesinos en sus proyectos comunitarios, es una de las zonas rurales más alejadas de la Comuna de Leogane, en el departamento Oeste de Haití, la más atrasada, miserable



y despreciada del país, por la pobreza de sus campesinos y su lejanía, a una distancia de 30 kilómetros de la comuna de Leogane. Se compone de varias localidades agrupadas, asociadas a micro-localidades, con una población de unos 25.300 habitantes y con una media de ocho personas por hogar. La única fuente de vida es la agricultura de subsistencia, que solo sirve para alimentar a sus hogares. Es

una zona muy mísera ligada a la insuficiencia alimentaria y a la superpoblación. Para llegar a esta comunidad hay que ir a pie unas nueve o diez horas, desde la Comuna o unas ocho a lomos de un animal.

La falta de dinero de las familias impide que se hagan cargo de la educación de la totalidad de sus hijos. Solo tienen la agricultura como actividad económica, pero, aunque es una agricultura de subsistencia, a menudo la cosecha no es suficiente para cubrir la alimentación del hogar y lograr un poco más para vender o cambiar en el mercado, por otros productos de consumo que no se cultivan en la zona. Por mucho que trabajen la tierra no pueden salir de su pobreza. A veces sobreviene la hambruna en la región, cosa que se ve cada año por los niños que mueren y las dificultades de los padres para darles una comida caliente por las mañanas antes de ir a la escuela. Cada año hay un éxodo rural masivo de niños, jóvenes y adultos que no pueden soportar más la miseria de la región y no ven otra opción.

La ausencia de suficientes centros escolares en la región suscita otros problemas, ya que algunas familias pueden con sus escasos medios pagar la escuela en la región, pero no llegan al pago de alojamiento como lo hacen las familias más acomodadas.

La organización *OPDOL*, asociación apolítica y sin fines lucrativos y no confesional, tiene como misión "acudir a las zonas más alejadas de la comunidad, donde la sociedad vive en la miseria y pobreza extrema". Desde entonces se han instalado allí para acompañar a los campesinos en las siguientes áreas de desarrollo comunitario: educación, salud, agua potable, letrinas, desarrollo comunitario y/o rural, infraestructuras, acompañamiento de niños, medioambiente, reforestación, programas de asistencia a los más necesitados, etc.

Como hemos comentado, la principal fuente de ingresos para las familias campesinas de Orangers es la agricultura, y el maíz es uno de los principales cultivos de la zona. Para acceder a un molino de maíz, los campesinos se ven obligados a andar de dos a tres horas a pie. El maíz es un producto que se puede transformar de muchas maneras, se puede hacer *acassan* (un batido muy popular haitiano), harina, sémola, gachas, etc. Pero para transformar el maíz hace falta un molino con motor. A los niños les gusta el maíz transformado de todas las maneras.

Por esta razón se ha llevado a cabo la compra de dos pequeños molinos de maíz por medio de la organización *OPDOL*, que han beneficiado, principalmente, a las mujeres del proyecto que nos formularon.

Antes muchos campesinos debían recorrer muchos kilómetros a pie, para poder encontrar un pequeño molino de mano, que no de motor. Mientras que con un molino manual hay que esperar para que una marmita esté molida hasta dos horas, lo cual resultaba un engorro, con un molino de motor la misma tarea se desarrolla en dos o tres minutos. Por eso, para esta comunidad ha supuesto un avance muy importante para el desarrollo comunitario.

Los efectos que se han derivado son el aumento del número de vendedoras de maíz molido y este hecho ha redundado en un aumento de los ingresos de las familias campesinas de esta localidad.



2. APOYO A ALIMENTACIÓN INFANTIL

Zona	Isla de Manda
País	KENIA
Beneficiarios/as	120 niños/as del colegio de Maweni en Manda
Sector	Alimentación y educación
Contraparte	ANIDAN
Importe	4.900 USD



Erradicar el hambre y la pobreza rural son dos de las metas claves de la organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), en línea con los *Objetivos de Desarrollo Sostenible* (ODS) propuestos a nivel internacional para 2030.

La FAO advierte de que el 80 % de las personas extremadamente pobres (que viven con menos de 1,25 dólares al día) vive en áreas rurales, por lo que un primer paso es dotar a estas

comunidades de mayores capacidades para abandonar la pobreza.

Es el caso de Manda Maweni, una población situada en la costa nororiental de Kenya, en el distrito de Lamu, de unas 1000 personas, que sobreviven a través de la extracción de piedra coralina para construcción, de la pesca y de pequeños negocios locales.

En Maweni son 120 los niños y niñas que se levantan cada día para ir a la escuela de ECD (“Early Child Development” o Educación Infantil) y Primaria, construida por el gobierno, pero que recibe varios apoyos para llevar a cabo su programa educativo.

Anidan, nuestra contraparte, tal como ya hizo el año pasado, se ha propuesto continuar estos objetivos, que ayudan a la mejora de la calidad de vida de los niños y las niñas de la zona.

Este proyecto promueve dos objetivos principales:

- Garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad y promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos.
- Poner fin al hambre, lograr la seguridad alimentaria y la mejora de la nutrición y promover la agricultura sostenible.

Lo principal que se ha seguido garantizando y promoviendo es que todos los niños que asisten al colegio de Manda Maweni, desde la guardería hasta 5º de primaria, reciban una comida diaria consistente en una papilla nutritiva llamada “uji” o “porridge”. De esta manera han podido atender las clases de la mejor manera, entendiendo lo que están aprendiendo en dicha escuela.

Por tanto, se ha promovido las oportunidades de aprendizaje, pues la papilla se les da a los alumnos, y además mejora la nutrición de estos niños y niñas que, normalmente, solo pueden disponer de un alimento diario.

Y se ha evitado, a la vez, el trabajo o la explotación infantil, por parte de las familias que no pueden ni siquiera enviarles al colegio. A través de esta comida se les alienta a los niños y sus familiares a que no falten, pretendiendo también aumentar la demanda de alumnos.

En 2017 *Anidan*, de nuevo gracias a Proyecto Amanecer, ha sido capaz de garantizar la papilla nutritiva a 120 niños, los cuales acuden de lunes a viernes al colegio público de educación infantil y primaria, que abarca hasta quinto curso y durante sus vacaciones escolares.

Asimismo, desde *Anidan* se han instalado tres tanques de agua, para que puedan llenarse durante la época de lluvias, y así disponer de agua, que se trata, para cocinar el "uji" y beber agua potable.

Este proyecto ha contribuido a mejorar la salud de los niños beneficiarios del mismo, además de promover su asistencia al centro educativo dado que una comida diaria está asegurada, en un contexto social donde la pobreza es significativa.

Los niños han incrementado su capacidad para atender las clases que se imparten en el colegio de Maweni.

La cocinera que prepara la papilla obtiene por su labor un ingreso mensual que permite cubrir parte de sus gastos y aumentar su calidad de vida.



3. CONSTRUCCIÓN DE COCINA Y ALJIBE PARA RECOGIDA DE AGUA	
Zona	Arusha
País	TANZANIA
Beneficiarios/as	104 personas de forma directa, 3.600 de forma indirecta
Sector	Infraestructura y Educación
Contraparte	Progress for África
Importe	2.650 €



Progress for Africa fue fundada por ciudadanos y ciudadanas tanzanos en 2014. Su sede y área de actuación se sitúa en Arusha, Tanzania. Recientemente se ha fundado la ONG, *Progress for Africa Spain*, con sede en Madrid y delegación en Barcelona, la cual nos presentó este proyecto, *Chagua Maisha*, que en swahili hace referencia a “las decisiones que tomas en tu vida”.

Desde un pequeño barrio en la ciudad tanzana de Arusha, se decidieron por la educación, como un derecho básico para una sociedad justa. Bajo una estrecha colaboración entre la comunidad del barrio y una red de jóvenes voluntarios españoles, se diseñó la construcción de un edificio que ofrece clases de pre-primaria a niñas y niños de entre 3 y 6 años, con el fin de asentar los cimientos que les permitan construir su propio futuro.

Por otro lado, el círculo no se completaría si no se ofreciese la misma oportunidad a los adultos, que deseen ampliar sus conocimientos en materias como idiomas, empoderamiento de la mujer, medio ambiente, economía doméstica, cuidado del ganado, agricultura, higiene, etc.

El proyecto *Chagua Maisha* busca la apropiación del mismo por parte de población local, que acudan con iniciativas, con propuestas de talleres, cursos y actividades, que ayuden a gestionarlas, a organizarlas y a conseguir financiación para ello.

Se desarrolla en Born-City. Es un barrio en expansión a las afueras de Arusha. Carece de suministro eléctrico y agua potable, así como de tiendas y distribución de bienes.

Siempre se intenta seguir una línea transversal de igualdad de género y cuidado del medioambiente. El objetivo principal se ha estado consiguiendo, con la creación de un espacio al que vecinas y vecinos de Born City acuden para adquirir conocimientos que beneficien su desarrollo y empoderamiento; que sea también un espacio de ocio libre y saludable, y también con la formación de la población en temas relacionados con la economía doméstica, enfermedades de transmisión sexual, aprendizaje de idiomas, etc.



Y por supuesto, la consecución del corazón del proyecto: la educación pre-primaria



para 52 niñas y niños del barrio. Se ha conseguido la reducción del abandono escolar y la mejora de la formación de población adulta. Este ha sido el grado de cumplimiento:

- 26 niñas y niños en edad de preprimaria han recibido educación formal durante todo el curso 2017.

- Diez niñas y niños de 5 años (100%) han cumplido los objetivos y han accedido a educación primaria en otros centros.

- 100% de familias beneficiarias concienciadas sobre la importancia de la educación, sobre todo en edades tempranas (al menos dos visitas a todos los hogares y tres reuniones con familias celebradas a lo largo del curso 2017).

- Una media de 80 niños y niñas de todas las edades han asistido a las actividades recreativas de por las tardes.

- Al menos 50 mujeres han participado en talleres sobre salud e higiene sexual, educación y espacios públicos.

- La calidad de vida de la población beneficiaria mejoró gracias a la asistencia a las actividades realizadas por *Progress for Africa*.

- Alumnos y alumnas de pre-primaria presentaron un alto grado de conocimiento en el primer año de primaria.

- Mejorada la calidad de vida del 100% las familias beneficiarias.

- 80% de niñas y niños graduados en *Chagua Maisha*, asisten diariamente a la escuela primaria y por las tardes a clases de seguimiento.

Y el grado de ejecución por actividades, es este:

- 100% de la cocina construida y equipada (integrada en la estructura del también nuevo espacio público).

- 100% de materiales y suministros adquiridos para el mantenimiento de la escuela durante un año.

- 100% de desayunos y materiales fungibles adquiridos y consumidos.

- 100% de la obra para la recogida de agua de lluvia finalizada.

- 70% de charlas planeadas realizadas.

Al ejecutar el proyecto, se dieron cuenta de un fallo en el presupuesto presentado, ya que el importe solicitado para vasos era mucho mayor que el necesario, pero cuando nos lo expusieron les dimos la autorización para invertirlo en reformas del colegio. Lo mismo sucedió con el planteamiento de la cocina, al integrarla en el espacio público, el diseño cambiaba por completo, por lo que también obtuvieron la autorización para reinvertirlo en otras partidas.



4. DOTACIÓN DE AGUA POTABLE PARA UN CENTRO DE SALUD	
Zona	Cibumbiro
País	R.D. CONGO
Beneficiarios/as	8.470 personas, repartidas en 1.210 familias.
Sector	Salud
Contraparte	Misioneros Javerianos
Importe	4.850 \$



La localidad de Cibumbiro se encuentra en la Comunidad de Mudaka, perteneciente a Kabare en el Sud-Kivu a unos 26 kms., al norte de la ciudad de Bukavu. Es una zona muy montañosa obligada a desarrollar actividades del campo (agricultura y ganadería). Los desplazamientos se llevan a cabo a pie o en

moto. El transporte de las personas enfermas y de los materiales se lleva sobre la espalda.

La Comunidad agrupa doce pequeños asentamientos.

Se ha ido creando un centro de salud fruto del trabajo de la Comunidad para mejorar las condiciones de vida de toda la población. Es una pequeña habitación de 11 x 7 m., con planchas, sin claridad ni agua potable. Se ha partido en tres partes: una para la maternidad, otra para los primeros auxilios y otra para laboratorio. Entre las personas enfermas se han recibido cada mes entre 50 a 170 casos de adultos, de 200 a 220 niños y niñas y entre 13 y 17 nacimientos.

El edificio podía ampliarse a 147 metros cuadrados, pudiendo ampliar los servicios y mejorar las condiciones de atención sanitaria de la población añadiendo una pequeña farmacia, espacio de supervisión, sala de consulta, pediatría, etc., pero el nivel de vida de la población es muy bajo.

En Cibumbiro las instituciones de la salud no tienen acceso al agua potable. Las causas son, sobre todo, la falta de recursos muy limitados, las instalaciones hidráulicas existentes que se han quedado obsoletas, y la explosión demográfica. Por otra parte, la lejanía de los puntos de agua constituye un problema para aprovisionar de agua potable el centro de salud.

En general, son las mujeres y los niños y las niñas quienes deben recorrer largas distancias a pie, para recoger el agua necesaria para la casa y el centro de salud. Es imposible plantear adquirir agua embotellada debido al alto costo, por lo que se produce un alto porcentaje de enfermedades de origen hídrico.

Por ello se ha dotado de agua potable al entorno y, sobre todo, al Centro de Salud de Cibumbiro, para contribuir a la reducción de enfermedades infecciosas y descargar así a las mujeres y a los niños y las niñas de ir a recoger agua a



las zonas peligrosas del Parque Nacional de Kahuzi-Biega (PNKB)

Las personas que se han beneficiado del proyecto han sido los habitantes de la zona de salud de Cibumbiro. Está compuesta por unas 8470 personas repartidas en 1210 familias, de las que la principal actividad es el campo. Dadas las características del entorno son pocas las personas que terminan los estudios secundarios y quienes los terminan no encuentran trabajo.

En un principio se realizó una encuesta sobre el terreno, en las doce localidades con sus responsables al frente, para concienciar de la necesidad de ampliar el Centro de Salud y proveerlo de agua potable. Y con la decisión conjunta de ejecutar el proyecto se ha ido realizando lo siguiente:

- 1) Arreglo de la fuente.
- 2) Captación del agua desde la fuente, a una distancia de 1050 metros.
- 3) Arreglo de una cisterna para el Centro de Salud.
- 4) Instalación de tres lavabos de agua potable en el Centro de Salud de Cibumbiro.



5. ADQUISICIÓN DE UNA FURGONETA DE SEGUNDA MANO

Zona	Madrid
País	ESPAÑA
Beneficiarios/as	15-20 personas de forma directa
Sector	Equipamiento material
Contraparte	Fundación benéfica San Martín de Porres
Importe	3.500 €



La Fundación San Martín de Porres trabaja con el fin de apoyar a personas sin hogar o en situación de exclusión social grave para que recuperen su autonomía y puedan vivir en condiciones dignas.

La filosofía de su trabajo consiste en una oferta no impuesta, basada en el respeto a la intimidad y al proceso individual de cada persona, en el acompañamiento y la relación de ayuda que se establece, así como en la progresiva

responsabilización de las personas sin hogar en su proceso de cambio.

Una de las necesidades centrales del colectivo de personas sin hogar es la de conseguir una vivienda digna. No se trata únicamente de la necesidad de un espacio físico que reúna condiciones aceptables de habitabilidad, sino además de que el Formulario de Identificación de proyectos vivienda se convierta en un espacio en el que sea real la intimidad, la seguridad y el espacio personal que ésta implica.

Partiendo de que el problema de acceso a la Vivienda, se trata de una situación en la que confluyen factores de distinta naturaleza, tales como: económicos, personales, sociales, etc., son conscientes de la imposibilidad de intervenir sobre el mismo si no se hace desde una perspectiva integral

El proyecto se trataba de la adquisición de una furgoneta de segunda mano para las necesidades generales de la fundación San Martín de Porres.

En el ejercicio 2014 perdieron una furgoneta Renault Express porque se incendió y en el año 2015 les robaron un coche. La furgoneta es imprescindible para el transporte de personas y de mercancías.

En la solicitud se había previsto un coste para la adquisición de una furgoneta de segunda mano por un total de 7.000 euros y se había solicitado una financiación de 3.500 euros. Los otros 3.500 los iba a pagar la fundación con recursos propios.

A partir del mes de septiembre de 2017, se procedió a la búsqueda de una furgoneta adecuada para las necesidades de la fundación, tipo Renault Kangoo o Citroën Berlingo.

El presupuesto que tenían era de 7.000 euros. Estuvieron mirando distintas opciones en varios concesionarios de coches, pero las ofertas que encontraron no les convencieron en absoluto.

Mientras estaban buscando el vehículo les ofertaron una furgoneta marca Citroën Berlingo por un total de 3.500 euros. La fecha de la furgoneta es antigua, del año 1997, pero el estado de la misma era excelente y se creyó oportuno la adquisición de la misma, dado que se adaptaba perfectamente a sus necesidades.

6. APOYO SANITARIO Y NUTRICIONAL INFANTIL	
Zona	Manila
País	FILIPINAS
Beneficiarios/as	63 niños y niñas. Indirectos 170
Sector	Sanitario y alimentario
Contraparte	Asociación de Damas Latinas de Manila
Importe	4.500 USD

Todos los puntos que nos presentó el Instituto Ravasco, tanto en el proyecto como en el presupuesto, se han ejecutado satisfactoriamente a lo largo del calendario escolar y el cronograma de actividades, brindando con ello a los niños/as, como a sus respectivas familias, una asistencia justa y oportuna de formación integral, la cual les ha ayudado a crecer en todos los sentidos y así tener una vida mejor.

* Este año en el área de la *Nutrición*, se ha contado con la ayuda de un nutricionista que ha orientado en la mejora del menú para las meriendas de los niños/as, para poder ofrecérsela equilibrada y nutriente, que les ayude en su crecimiento físico e intelectual. También se dieron algunos talleres a los padres y madres de familia sobre Nutrición.

Este año se ha ayudado con alimentos a algunas familias que lo han solicitado y que se sabía que estaban pasando hambre.

* En el campo de la Salud, el programa de Vacunación se realizó en varias secciones, en las que en alguna de ellas se vacunaron nuestros niños y algunos de sus hermanitos. Las vacunas que se administraron fueron: MMR, Chicken Pox, Neumonía, la vacuna contra la Influenza, entre otras. Se realizó también la desparasitación de los niños/as.

* En el tema de la salud dental, los niños recibieron la atención que cada uno requería: limpieza, restauración, extracciones. Algunos padres y madres de familia también recibieron atención.

* A lo largo del año se ha ofrecido una atención médica oportuna, no solo a los niños/as, sino también a los padres/madres de familia, especialmente a aquellos que no tienen trabajo y no pueden pagar la consulta médica y la medicina, y a otras personas, a través de consulta médica, laboratorio, Rayos X, hospitalización, etc. También se ha ayudado a algunas mamás en el momento de dar a luz.

* Se han realizado talleres de higiene personal y dental, nutrición, prevención de desastres naturales, de integración, de manualidades y jornadas deportivas con los niños/as y los padres de familia.

* También se han podido dar ayudas especiales a mucha gente en transporte, para poder sacar algunos documentos como certificados de nacimiento, el pago del alquiler, de la luz, ayuda económica a familias que han perdido algún ser querido, asistencia escolar, asistencia en los momentos de calamidades, entre otras muchas otras...

* También durante el año se han hecho algunas reparaciones y mantenimiento de las aulas de clase y el área de juegos de los niños.

* La beca estudiantil ha sido de gran ayuda para el niño/a que la recibe; esta ayuda se le da el segundo sábado de cada mes.

Este Centro se ha convertido, en parte con estas ayudas de Proyecto Amanecer, en un lugar privilegiado para los más pobres y necesitados de la zona, como una gran casa de acogida y calor solidario y humano.



BALANCE ECONÓMICO

INGRESOS Y GASTOS 2017

INGRESOS Y GASTOS 2017		
GASTOS		
OPERACIONES DE FUNCIONAMIENTO		
1. Ayudas monetarias y otros		20.960,91
b) Proyectos de cooperación:		
Mobiliario y act. Escolares PROGRESS FOR AFRICA (TANZANIA)	2.650,00	
Apoyo alimentación infantil ANIDAN (KENIA)	4.600,00	
Educación y nutrición infantil INST. RAVASCO (FILIPINAS)	4.020,58	
Adq. furgoneta FUND. S. MARTIN DE PORRES (MADRID)	3.500,00	
Molinos de maíz ASOC. ACCIÓN VERAPAZ (HAÍ)	3.995,77	
Dotación agua potable MISSIONNAIRES XAVERIENS (R.D. CONGO)	2.194,56	
2. Consumos de explotación		1.417,05
a) Serv. Prof. Independientes	555,64	
b) Material oficina (boletines, sellos, etc.)	61,18	
c) Varios (Mant. Contabilidad y Nodo 50)	440,23	
d) Alquiler local	360,00	
6. Provisiones proyectos		1.548,64
Provisión proyecto de dotación agua potable MM. Xaveriens	1.548,64	
7. Gastos financieros		926,51
TOTAL GASTOS		24.853,11
INGRESOS		
OPERACIONES DE FUNCIONAMIENTO		
1. Ingresos de la entidad por la actividad propia:		24.672,92
a) Cuotas de asociados	22.969,62	
b) Donativos	1.703,30	
3. Otros Ingresos:		180,19
a) Provisiones aplicadas a proyectos	180,19	
TOTAL INGRESOS		24.853,11

NOTAS AL BALANCE DE INGRESOS Y GASTOS EJERCICIO 2017

El presente Balance de Ingresos y Gastos de la Asociación corresponde al periodo de 1 de Enero a 31 de Diciembre de 2017 y refleja exactamente los datos que figuran en la contabilidad de la misma.

Toda la actividad de la Asociación, de acuerdo con nuestros Estatutos, se realiza con personal voluntario con excepción de la persona que tenemos contratada para llevar todo lo relacionado con las Administraciones Públicas. La diferencia entre Ingresos y Gastos queda reflejada en una cuenta para provisiones de proyectos futuros.

Los ingresos provienen en su totalidad de las aportaciones de los socios y donativos recibidos ya que no hemos optado a ninguna subvención.

La totalidad de lo recaudado se ha empleado en cubrir los proyectos realizados durante el ejercicio, así como en la cobertura de los gastos necesarios para el desarrollo de las actividades.

Los gastos contabilizados son los relativos a alquiler del local, servicios independientes, material de oficina, difusión de un boletín informativo y los financieros que originan las transferencias realizadas a las contrapartes.

En el presente ejercicio ha habido una baja de los ingresos por lo que no fue posible totalizar los proyectos a los que nos comprometimos quedando pendiente una parte del proyecto "dotación de agua potable" de Misioneros Xaveriens para el que hicimos una provisión de fondos a fin de completarlo con los primeros ingresos del año siguiente.

Como de costumbre en la Asamblea General se analizaron las cuentas explicando cada uno de los proyectos ejecutados dejando constancia de la cantidad reservada para el que nos quedaba pendiente.

Como en otras ocasiones se ofreció a los socios el testimonio de las contrapartes mediante videos y fotografías que habían enviado mostrando lo que se había realizado. Este año se ha contado con la presencia de miembros de "Anidan" y "Progress for Africa" que con sus vivencias de primera mano nos han animado a trabajar con más fuerza

Asimismo se dieron a conocer los nuevos proyectos a acometer en el año 2018 tratando de amoldar los costes a los ingresos que prevemos recaudar quedando aprobados por la totalidad de los socios.

Nuestros socios siguen dándonos su confianza a fin de que hagamos llegar sus aportaciones a los más necesitados, a todos ellos nuestro profundo agradecimiento. Una vez más valoramos el trabajo de nuestros socios más jóvenes que con sus actividades en la Asociación consiguen fondos para la misma dándola a conocer en los ambientes en que se mueven.

